



EDITO DU MOIS DE SEPTEMBRE 2023

"Du Centre Pastoral Saint-Conrad de Bitche....

au nouveau Centre Pastoral Saint-Bernard de Reyersviller."

par Éric Schneider, Archiprêtre

Un nouveau Centre Pastoral est à la disposition de toute la Communauté de Paroisses Saint-Bernard de Bitche et de tout l'archiprêtré de Bitche. Un outil pastoral à taille humaine au service d'une vie d'Église et de formation chrétienne et catéchétique, ouvre au presbytère de Reyersviller.

La nouvelle est tombée rapidement et sans appel début juin via les services de l'Évêché de Metz : la signature du compromis de vente de la Maison Saint-Conrad de Bitche est actée. Les différents conseils de fabrique rassemblés par l'archiprêtre l'Abbé Éric Schneider n'avaient que peu de temps pour trouver une alternative pérenne pour la rentrée pastorale de septembre 2023. Une réflexion était déjà engagée depuis décembre 2019 suite à une volonté de mise en vente du Centre Pastoral St Conrad par l'Évêché ... cette sorte d'épée de Damoclès était prête à nous tomber sur la tête à tout moment... fallait donc anticiper.

Bitche ne proposant pas de bâtiment disponible à une implantation pastorale et à une solution durable, l'attention s'est portée naturellement sur le seul bâtiment encore affecté au curé-archiprêtre de Bitche : le presbytère de Reyersviller et ses annexes : c'est-à-dire une salle importante au-dessus de la sacristie de l'église Saint-Bernard pouvant accueillir une nouvelle salle de conférence et de formation, une partie de la place des fêtes, un bureau pour la future Animatrice Laïque en Pastorale pour la Pastorale des Jeunes (Félicitée Séné que nous accueillerons durant le mois de septembre), une cuisine, un réfectoire et 4 salles de réunion et de formation.

Pour une continuité de la vie d'Église et le souci de rassembler fraternellement. Il faut construire, reconstruire fraternellement ! Comment ne pas saluer avec respect et action de grâce l'immense travail effectué par tous les bénévoles autour de l'abbé Jean-Marie ZAPP durant ces dix dernières années au Centre Pastoral Saint-Conrad. Nous tenons à leur manifester toute notre gratitude pour tant de labeur, de dévouement et d'amitié. Qu'ils soient tous chaleureusement remercier et leur dire que leur travail acharné n'est pas perdu... bien au contraire contribue à l'édification du nouveau Centre Pastoral Saint-Bernard.

Et le chemin se poursuit... autrement... mais il y'en a un ! Il nous appartient à tous de l'emprunter avec humilité, de le défricher et de l'entretenir en travaillant à un état d'esprit fraternel et constructif de la Communauté de Paroisses Saint-Bernard et de l'Archiprêtré de Bitche. Tout changement fait peur ! Mais il faut nous y engager résolument pour que vive l'Église sur le territoire de Bitche. Il faut continuer à aller de l'avant, sûrs que nous sommes, que le Christ est le Chemin, la Vérité et la Vie. C'est lui qui nous précède sur ce chemin. Demeurons des disciples-missionnaires zélés pour une Église qui change en sachant s'adapter.

Nous sommes très heureux de voir que la statue de Notre-Dame, qui se dressait dans la cour du collège Saint Augustin, et qui avait retrouvé son lieu d'origine, initialement elle se trouvait à la Maison Saint-Conrad, se dressera dans les semaines à venir et pour toujours sur le parvis de l'église Sainte Catherine à Bitche. Elle reste à la maison ! Nous remercions la ville de Bitche et l'entreprise Grebil pour leur diligence à réaliser ce transfert.

Dans ce contexte difficile, je remercie tous les bénévoles, les conseils de fabrique, leur président et tous les fabriciens pour l'immense mobilisation durant l'été pour le réaménagement des nouveaux lieux. C'est important : quand on a vu, quand on est partie prenante, les lieux acquièrent une familiarité jusqu'à devenir « notre maison ». Le nouveau Centre Pastoral Saint-Bernard a permis et doit permettre une prise de conscience, qui n'est jamais un acquis. Maintenant nous repartons pour écrire un nouveau chapitre de notre aventure ecclésiale et humaine pour notre Communauté de Paroisses.

Ce nouveau Centre Pastoral Saint-Bernard répond à une espérance. La preuve : beaucoup de bonnes volontés sont venues aider pour le réaménagement de ce nouveau Centre Pastoral, qui a été restructuré en un temps record. C'est aussi une joie d'ouvrir ce nouveau Centre Pastoral qui guérit quelque peu de la vente du Collège Saint-Augustin et maintenant de la Maison Saint-Conrad.

La gestion des lieux se fera par les conseils de fabrique de la Communauté de Paroisses Saint-Bernard de Bitche. (Les frais de fonctionnement à partager seront pris en charge, au prorata des paroisses, par la caisse de Communauté de Paroisses Saint-Bernard créée en 2018 par l'abbé Éric Schneider et les présidents des conseils de fabrique).

**Après-midi festive pour découvrir le nouveau
Centre Pastoral Saint Bernard de Reyersviller
SAMEDI 9 SEPTEMBRE 2023**

15h : Bénédiction solennelle du Centre Pastoral Saint-Bernard par Mr l'archiprêtre de Bitche et prière du chapelet : Mystères joyeux et petit festival de chant choral à Marie, d'une durée de 30 minutes, animée par la

Chorale des jeunes de la Vallée à l'église Saint-Bernard.

De 15h à 20h : après-midi festif au Centre Pastoral Saint Bernard

Café - gâteaux seront disponibles en permanence durant la journée avec possibilité d'une petite restauration le soir.

Visites guidées en « petits groupes » du Centre Pastoral Saint-Bernard après la prière et animations sur place.

18h30 : messe des familles animée par la chorale des jeunes de la Vallée et le groupe Ruah

20h : Concert à l'église Saint Bernard de Reyersviller par le duo Celtica Harpaca (Patricia Nadler et Cathy Burgun)

BIENVENUE À TOUS

